

Introduction: Fragmentations et articulations urbaines

Didier Rebois

EUROPAN

Plan Construction et Architecture (P.Nord)

F - 92055 Paris - La Défense Cedex 04

France

EUROPAN, avec le *Plan Construction et Architecture* organise en février 1992 un séminaire international sur le thème: Fragmentations et Articulations Urbaines. Cette association résulte d'une convergence d'intérêts autour du thème entre ces deux organismes. A travers son département Cité-Projets, le *Plan Construction et Architecture*, agence interministérielle française d'expérimentation et de recherche, a pour vocation de lancer des programmes d'études sur la conception de projets urbains et les logiques de production de la ville. EUROPAN, fédération européenne de concours simultanés d'architecture réunissant 18 pays, anime de son côté un débat entre professionnels autour du thème de la seconde session des concours, "Habiter la ville, requalification de sites urbains".

Ce numéro spécial d'*Architecture & Comportement* comprend les principales contributions des chercheurs invités à participer à ce séminaire et poursuit un double objectif:

- en réunissant des articles de spécialistes de champs différents allant des Sciences Humaines à l'Architecture en passant par l'Economie ou l'Urbanisme, il marque la première étape, volontairement hétérogène sur le plan des idées, de la constitution d'un réseau international de chercheurs qui, à partir d'angles différents mais complémentaires, observent, analysent et comparent entre elles les évolutions urbaines des villes;
- en publiant ces contributions en français et en anglais, il se veut un instrument d'information et de diffusion d'une analyse critique sur les pratiques urbaines auprès des professionnels responsables, plus particulièrement à l'échelle de l'Europe, en diffusant la revue auprès des réseaux d'acteurs qu'EUROPAN fédère: élus, responsables de l'urbanisme ou de l'architecture, aménageurs, maîtres d'ouvrage, urbanistes, architectes, etc....

Par les questions soulevées sur les modèles de développement des cités, sur les doctrines architecturales sur la ville, sur les logiques d'acteurs en charge des projets urbains, ce dossier voudrait contribuer à la dynamique d'un débat essentiel sur les conditions d'émergence d'une civilisation urbaine moderne en Europe.

Introduction: Urban Fragmentation and Juncture

Didier Rebois
EUROPAN
Plan Construction et Architecture (P.Nord)
F - 92055 Paris - La Défense Cedex 04
France

EUROPAN and the *Plan Construction et Architecture* will be organizing an international seminar in February 1992 on the theme: Urban Fragmentation and Juncture. This joint venture is the result of a convergence of interests between the two organisations. Through its City-Projects Department, the *Plan Construction et Architecture* - a French interministerial experiment and research agency - is responsible for launching study programmes on urban project design and urban production logic. EUROPAN, a European federation of simultaneous national architectural competitions grouping 18 countries, has organized a debate amongst professionals around the theme of its second series of competitions "Living in the city, Requalifying urban sites".

This special issue of *Architecture & Behaviour* publishes the main contributions of researchers invited to participate in this seminar, with a dual objective in view:

- in bringing together articles by specialists in different fields from the Human Sciences to Architecture, Economics or Town Planning, it marks a first step - a voluntarily heterogeneous one as far as ideas are concerned - towards the constitution of an international network of researchers who observe, analyse and compare urban trends from different, but complementary, angles;
- in publishing these contributions in French and English to contribute to the dissemination of a critical analysis of urban practices amongst professionals in the field, particularly at the European level; the journal will thus be distributed throughout the different networks federated under the EUROPAN banner: elected officials, those responsible for the urban development of architecture, i.e., developers, site owners, town planners, architects, etc.

This dossier hopes to give momentum to an essential debate on the emergence of a modern urban civilisation in Europe, by raising questions related to urban development models, architectural theory and the manner in which those in charge of urban projects perceive their task.